

Guy Bergerault
Maire de Châteaumeillant

Le Conseil Municipal

François Guquenheim
Délégué Régional du Comité
Français pour Yad Vashem

*vous convient à la cérémonie au cours de laquelle Monsieur Michel HAREL
Représentant de Monsieur l'Ambassadeur d'Israël à Paris
remettra la Médaille des Justes parmi les Nations, à titre posthume, à
Monsieur et Madame Louis et Fernande SAULNIER
représentés par leur fille, Madame Andrée CHABENAT*

Dimanche 15 juillet 2012 à 10H 45

Au Pôle Culturel de l'Etang Merlin

sous la présidence d'honneur de Monsieur Nicolas QUILLET, Préfet du Cher

Un vin d'honneur sera offert à l'issue de la cérémonie

*La Médaille des Justes est décernée par l'Institut Yad Vashem de Jérusalem aux personnes non juives
qui ont sauvé des Juifs sous l'Occupation au péril de leur vie.*

« Fuyant les discriminations raciales et les pogroms sévissant en Roumanie et en Bessarabie, Isaac **COGOS** né le 15 mars 1905 à Hotu (Roumanie) vient s'installer à Paris à la fin des années 1920 et il s'y marie avec Mathilde **GUTTMAN** née le 02/05/1912 à Paris.

Engagé volontaire dans l'armée française en 1939, il retrouve sa famille après sa démobilisation suivant l'armistice.

Dès les premières mesures anti-juives et conseillé par des amis, la famille part s'installer à **CHATEAUMEILLANT** dans le Cher, alors en Zone libre. Après l'envahissement allemand de cette zone en Novembre 1942, deux policiers de la Gestapo se présentent au domicile de la famille **COGOS** mais le père est absent. Ils disent en allemand, ce que comprend Mme **COGOS** qui connaissait l'allemand sans le dire, qu'ils vont revenir le lendemain; la famille prend alors la fuite le soir même.

D'autres familles juives résidaient à CHATEAUMEILLANT et des amis, les **ROZENBERG** leur donnent des adresses de cachettes possibles pour les enfants. C'est ainsi que Simon et son frère Claude sont accueillis à la ferme des **SAULNIER**, à **NERET**, tandis que leur sœur est hébergée dans une autre ferme, leur mère encore ailleurs, et que le père s'en va rejoindre les FTP (Francs-tireurs et partisans).

Les deux garçons sont restés jusqu'à la Libération chez les **SAULNIER**, qui les ont sauvés à maintes reprises en les faisant dormir dans la grange en cas de danger de rafle imminente. Le père étant parti rejoindre le maquis ne pouvait payer de pension pour les garçons, qui n'allaient pas à l'école, mais rendaient des services aux fermiers : garde des moutons dans les champs....

Simon et Claude COGOS sont restés étroitement en contact avec leurs sauveteurs et leur famille.»

Louis **GROBART**,

Vice-Président du Comité Français pour Yad Vashem, Responsable du département des Justes.

Plus de 600 juifs ont été cachés dans le bourg ; sur l'initiative de l'un d'entre eux, Mme Ida **APELOIG** une cérémonie a été organisée le 20 novembre 2004 pour rendre hommage à la population de CHATEAUMEILLANT par la pose d'une plaque Place de la Mairie.